

Bajarán precios con reforma energética (Reforma 23/07/13)

Bajarán precios con reforma energética (Reforma 23/07/13) Por Alejandra López Cancún México (23 julio 2013).- Los costos altos de la energía en México reclaman una reforma energética para mejorar la competitividad del País y de las empresas que exportan sus productos a Estados Unidos, aseguró el reporte "México: Costos Energéticos, Desventaja Competitiva" de Merrill Lynch. Esto, porque en el caso específico de la electricidad, el uso de combustibles costosos hacen que las tarifas eléctricas sean más altas que los asiáticos e incluso los estadounidenses. "Exceptuando los países europeos, México tiene una desventaja en términos de costo de la energía en contra de sus competidores asiáticos y con el sector industrial de Estados Unidos. Actualmente nosotros estimamos que las tarifas eléctricas en México son 86 por ciento más altas que en Estados Unidos. "En nuestra visión, esta es una de las razones por las cuales México necesita una reforma energética que le permita a Pemex firmar contratos de riesgo que incrementen las inversiones en el sector", refirió Merrill Lynch. Entre 2003 y 2013, el precio por kilowatt-hora pasó de 6 centavos de dólar a 12, lo cual reduce el atractivo de los productos mexicanos que se exportan a Estados Unidos. Adicionalmente, los subsidios al sector residencial crecieron 8 por ciento en la misma década. "Los costos en Estados Unidos son la mitad que en México. La historia en Estados Unidos es reflejo en parte de los avances tecnológicos que le permitieron extraer el gas natural de las rocas del shale. "Sin embargo, en México la historia incluye una escasez de gas natural y un mayor uso de este para el uso de electricidad", dice el documento. Mientras en Estados Unidos y en Canadá se experimentan revoluciones energéticas, en México las exploraciones de gas natural son incipientes. "Norteamérica es rica en recursos energéticos y tanto Canadá como Estados Unidos están teniendo una revolución energética. México no. Considerando que Pemex tiene solo un par de pozos en aguas profundas y que no están produciendo todavía, más del 40 por ciento de las reservas de gas y petróleo están en esta zona", añadió la empresa. Con la construcción de gasoductos como el Noreste, Chihuahua y Los Ramones se busca en el País aprovechar los bajos precios de los energéticos en Estados Unidos. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo